



## JOHN T. REEVES

(1928 - 2004)



John Reeves, "Jack", realizó estudios superiores en el Instituto Tecnológico de Massachussets (MIT), y estudios médicos en la Universidad de Pennsylvania. Se graduó en 1954 y luego de su residencia en Medicina obtuvo en 1957 una residencia en Cardiología en la Universidad de Colorado (Denver, Colorado), siendo asignado al Laboratorio Cardiovascular-Pulmonar dirigido por el Dr. Robert Grover. Este fue el inicio de una perdurable asociación científica y amical.

Jack Reeves fue un prolífico investigador, considerado como uno de los expertos de mayor renombre internacional sobre biología humana y animal en grandes alturas (circulación, respiración, biología molecular) y sobre hipertensión pulmonar hipóxica aguda y crónica. Publicó más de 400 artículos de investigación, artículos de revisión, capítulos de libros y una docena de libros. Conjuntamente con Kenneth Weir, Reeves organizó las denominadas "Grover Conferences on the Pulmonary Circulation" en homenaje al notable investigador Robert Grover. Desde 1984 estas Conferencias se realizan cada dos años con gran concurrencia internacional. La última de ellas se realizó en el 2004, una semana antes de su deceso.

Reeves fue un extraordinario ser humano, caracterizado por su honestidad y gran desprendimiento personal. Tenía una especial emoción y satisfacción al compartir nuevos conocimientos, al enseñar y aconsejar, así como al resaltar los logros obtenidos por otros investigadores. Una clara

demostración de esto último fue la decisión compartida con Bob Grover, de publicar en *Journal of Applied Physiology* un artículo para mostrar a las nuevas generaciones lo que ellos denominan "El histórico y seminal trabajo de investigación sobre la patogénesis de la hipertensión pulmonar hipóxica crónica", trabajo realizado hace cuatro décadas por investigadores de la Universidad Peruana Cayetano Heredia. La preparación de este artículo nos llevó a un intensivo intercambio de correspondencia vía e-mail del que nació una bella empatía que se acrecentó con nuestro encuentro en China, durante el VI Congreso Mundial de Medicina de Altura, realizado en agosto del 2004, un mes antes de su deceso.

Jack Reeves tenía porte atlético y amaba el deporte. El ciclismo fue una de las pasiones que conservó durante su vida. Era habitual verlo llegar en bicicleta con su casco protector a las reuniones científicas anuales de la FASEB (Federation of American Societies of Experimental Biology). En ocasiones, llevaba su bicicleta como equipaje en sus viajes aéreos locales con destino al lugar de las conferencias. En Denver, diariamente usaba su bicicleta para trasladarse a su oficina en la Universidad de Colorado. El día 15 de septiembre del 2004, mientras se dirigía en bicicleta a la Universidad fue arrollado por una camioneta falleciendo en forma instantánea. En ese trágico momento se perdió a Jack Reeves, el científico, el maestro, el erudito, el consejero, el altruista, el humanitario, el gran animador, el muy querido amigo.

DANTE PEÑALOZA RAMELLA  
Profesor Emérito  
Universidad Peruana Cayetano Heredia

ACTA HEREDIANA, Segunda Época, Vol. 37, Abril - Septiembre 2005, p. 96.